



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

PLANTEL OCOSINGO

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

**CUIDADOS DE ENFERMERIA PARA PACIENTE CON
PROBLEMAS NEUROLOGICOS**

ALUMNA:

LESLIE SANDOVAL GARCIA

DOCENTE:

LIC. JOSÉ FRANCISCO FIGUEROA

1° GRUPO "A"

OCOSINGO, CHIAPAS

12/06/2020

Índice	pág.
Introducción.....	3
Desarrollo.....	3
Conclusión.....	5

PACIENTES CON PROBLEMAS NEUROLOGICOS

¿qué es un problema neurológico?

La Organización Mundial de la Salud nos dice que los trastornos neurológicos son enfermedades del sistema nervioso central y periférico, es decir, del cerebro, la médula espinal, los nervios craneales y periféricos, las raíces nerviosas, el sistema nervioso autónomo, la placa neuromuscular, y los músculos. Entre estas enfermedades podemos encontrar el Alzheimer, la enfermedad de Alzheimer es la causa más común de demencia y puede contribuir al 60%-70% de los casos, epilepsia cerca del 80% de los pacientes viven en países de ingresos bajos y medianos.

EPILEPSIA: Las convulsiones se deben a descargas eléctricas excesivas de grupos de células cerebrales que pueden producirse en diferentes partes del cerebro. Las convulsiones pueden ir desde episodios muy breves de ausencia o de contracciones musculares hasta convulsiones prolongadas y graves.

Cuidados de enfermería

- Dejar tumbado al paciente y retirar objetos para evitar que se golpee con ellos; Colocar algo blando debajo de la cabeza.
- Educar al paciente y a la familia sobre su enfermedad
- Pedirle que no deje de tomar bajo ninguna circunstancia el tratamiento
- Evitar que en el lugar haya objetos o muebles con filo
- Realizar deportes que no sean bruscos
- Valorar el estado del paciente, comprobar vía aérea, si respira, si tiene pulso, temperatura y glucemia. Si la convulsión es de origen febril, será necesario aplicar medidas físicas y retirar la ropa.
- Mantener la vía aérea permeable, colocar en decúbito lateral si no existe ninguna contraindicación.
- Tranquilizar al paciente y reorientarle, favorecer un ambiente no muy luminoso.

ALZHEIMER comienza lentamente. Primero afecta las partes del cerebro que controlan el pensamiento, la memoria y el lenguaje. Las personas con el mal pueden tener dificultades para recordar cosas que ocurrieron en forma reciente o los nombres de personas que conocen.

Cuidados de enfermería

- Evitar caídas
- Quitar todo lo que se pueda de cables
- No tener nada al alcance punzo cortante
- No darle o tener al alcance objetos pequeños
- Evitar el ruido y la confusión
- Evitar los espejos o quitarlos de preferencia
- Señalar los recorridos
- Las cosas deben estar siempre en el mismo lugar
- Procurar no tener a su alcance medicamentos
- Evitar tener colores muy fuertes para que no se sobre salte
- Pedirle que se quite la ropa de manera ordenada e írsela nombrando
- Pedirle que se enjabone y después se desagüe, si no puede, ayudarlo con cuidado

PARKINSON es una enfermedad progresiva del sistema nervioso que afecta el movimiento, a veces, comienza con un temblor apenas perceptible en una sola mano a causa de la falta de células dopaminérgicas que son las encargadas de regular y controlar la actividad motriz.

Cuidados de enfermería

- Establecer una relación enfermera y el paciente
- Animar a la persona a expresar sus sensaciones
- Aumentar la movilidad de las extremidades

- Determinar el tipo de ejercicio adecuado para la persona (activo o pasivo)
- Enseñar las medidas de seguridad personal para prevenir caídas
- Valorar el grado de depresión
- Involucrar al paciente en las actividades
- Escuchar atentamente al paciente
- Adquirir métodos adecuados para la resolución de problemas
- Facilitar que el paciente se bañe por sí mismo, proporcionándole toda la ayuda que sea necesaria
- Ayudar al paciente a priorizar las actividades para acomodar los niveles de energía
- Aclarar dudas y corregir conceptos erróneos
- Proporcionar información al paciente y a la familia sobre los cuidados

Estas enfermedades las pueden padecer personas de cualquier edad y sexo, pero son más frecuentes en personas mayores de 40 años y sus modos de tratarse también son casi distintos, hay cosas que se parecen mucho, empero sin duda no todo, antes de saber que cuidados emplear hay que saber que enfermedad es para poder comenzar con nuestros cuidados de enfermería.

Hay que tener mucho cuidado con ellos y paciencia porque ellos ya no pueden hacerlo por si mismo y algo que caracteriza la carrera es que es humanista y empática.